

Ergebnisprotokoll

der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates

vom 24.02.2025

Beginn: 19:17 Uhr
Ende: 21:28 Uhr

TOP 1: Bürgerfragen

Es gibt keine Bürgerfragen.

TOP 2: Bekanntgaben

TOP 2.1: Bundestagswahl

Bürgermeister Jarolim bedankt sich bei allen Wahlhelferinnen und -helfern für ihren Einsatz. Besonders erfreulich sei die hohe Wahlbeteiligung in Aichwald, welche bei 88% gelegen habe.

TOP 2.2: Kommunale Wärmeplanung

Bürgermeister Jarolim teilt mit, dass bei der kommunalen Wärmeplanung Fördermittel von 30.000 Euro bewilligt worden seien. Es haben Ausschreibungen stattgefunden zur Vergabe, wobei die Firma FACT GmbH den Zuschlag erhalten habe, eine Konzeption zu erstellen. Die Kosten hierfür seien mit ca. 71.400 Euro eingeplant, ursprünglich sei man von ca. 80.000 Euro ausgegangen. Diese Konzeption werde in der nächsten Sitzung vorgestellt werden.

TOP 3: Zustimmung zum Protokoll der Sitzung vom 27.01.2025

Dieser TOP wird auf die nächste Sitzung vertagt, da das Protokoll aus technischen Gründen dem Gremium nicht vorlag.

TOP 4: Verabschiedung der Haushaltssatzung und des Haushaltsplans 2025 sowie des Wirtschaftsplans 2025 für die Wasserversorgung Vorlage: 2025/04 GR

1. Unter Berücksichtigung der zu 1. gefassten Beschlüsse sowie der Änderungsliste wird der Haushaltssatzung und dem Haushaltsplan 2025 sowie dem als Anlage aufgeführten Wirtschaftsplan für die Wasserversorgung 2025 zugestimmt.
2. Von der mittelfristigen Finanzplanung wird Kenntnis genommen.

TOP 5: Annahme von Spenden
Vorlage: 2025/03 GR

Der Gemeinderat stimmt den eingeworbenen und entgegen genommenen Spenden wie im Sachverhalt und in der Anlage dargestellt zu.

TOP 6: Verschiedenes

TOP 6.1: Glasfaserausbau

Gemeinderat Neumann erkundigt sich, in welcher Größenordnung sich die Gemeinde finanziell beim Glasfaserausbau beteiligt habe.

Bürgermeister Jarolim antwortet, dass für die Gemeinde bisher keine Kosten für den Glasfaserausbau in Schanbach und Aichschieß entstanden seien. Dieser sei von der Telekom eigenwirtschaftlich getragen worden. Anders sehe dies beim Glasfaserausbau im Gewerbegebiet Aichschieß „Am Waldeck“ aus. Die Telekom habe hier von sich aus keinen Glasfaserausbau geplant. Daher habe die Verwaltung einen entsprechenden Förderantrag gestellt, um dieses Gebiet mit Glasfaser zu versorgen. Durch diese Förderung würden bei einer Fördersumme von 500.000 Euro 90% der Kosten durch Land und Bund getragen und lediglich 10% von der Gemeinde. Dieser Ausbau müsse nicht zwangsweise von der Telekom durchgeführt werden, er werde neu ausgeschrieben werden.

Auf Nachfrage von Gemeinderat Neumann erklärt Herr Felchle, dass die Telekom den Glasfaserausbau in Schanbach und Aichschieß umgesetzt habe, aber aus Kostengründen nicht im Industriegebiet Aichschieß und in der Straße ‚Am Waldeck‘. Da der Wunsch bestanden habe, auch dieses Gebiet auszubauen, habe man einen Förderantrag gestellt.

Gemeinderat Fischer fragt nach, wann der Glasfaserausbau in Krummhardt geplant sei.

Bürgermeister Jarolim informiert, dass dieser seitens der Telekom für 2025 nicht geplant sei. Das Konzept der Gigabit Region Stuttgart sehe vor, dass bis 2030 ca. 90% aller Haushalte und 100% aller Gewerbetreibenden mit Glasfaser versorgt sein müssen. Die Telekom und andere Anbieter wollen entsprechende Förderprogramme erstellen. Aktuell sei die Versorgung in Aichwald im Vergleich zu anderen Kommunen gut.

Gemeinderat Dorn merkt an, dass die Versorgungssituation der Telekom etwas schwierig sei.

TOP 6.2: Gemüsestand auf dem Wochenmarkt

Auf Nachfrage von Gemeinderätin Binder erklärt Bürgermeister Jarolim, dass der Gemüsestand Keller aus wirtschaftlichen Gründen nicht mehr auf dem Wochenmarkt vertreten sei. Dies sei im letzten Amtsblatt veröffentlicht worden.

TOP 6.3: Packstation bei der Feuerwehr in Schanbach

Gemeinderätin Binder erkundigt sich nach dem Sachstand zur an der Feuerwehr geplanten Packstation.

Herr Felchle, Leiter Haupt- und Ordnungsamt, teilt mit, dass bereits alles genehmigt sei und die Verwaltung davon ausgehe, dass die Packstation zeitnah errichtet werde.

TOP 6.4: Öffnungszeiten Postfiliale in Schanbach

Gemeinderat Knapp bringt an, dass die Öffnungszeiten der Postfiliale in Schanbach nicht tragbar seien.

Bürgermeister Jarolim sagt zu, dass die Verwaltung hier im Gespräch mit der Post sei.